



DEUTSCH – BRASILIANISCHE GESELLSCHAFT e.V. SOCIEDADE BRASIL – ALEMANHA

Berlin, 26.02.2016

Einladung

Vortrag von Julia Jaroschewski und Sonja Peteranderl
Fritz-Kolbe-Saal im Lichthof des Auswärtigen Amts

„Zwischen Drogenkrieg und Aufstiegshoffnung: Die Sicherheitslage in Rio de Janeiros Favelas im Jahr der Olympischen Spiele“

Donnerstag, 10. März 2016, 18:00 Uhr

Auswärtiges Amt, Fritz-Kolbe-Saal im Lichthof
Werderscher Markt 1, 10117 Berlin

Liebe Mitglieder und Freunde,

wir möchten Sie zu dem Vortrag **„Zwischen Drogenkrieg und Aufstiegshoffnung: Die Sicherheitslage in Rio de Janeiros Favelas im Jahr der Olympischen Spiele“** einladen. Die Journalistinnen **Frau Jaroschewski** und **Frau Peteranderl** (CV im Anhang) werden in ihrem Vortrag einen Einblick in die aktuelle Situation und die Entwicklungen der Favelas im Kontext der Großereignisse WM 2014 und Olympische Spiele 2016 geben und den Einfluss der Polizeistrategie, aber auch Trends wie die zunehmende Digitalisierung der Favelas, diskutieren.

2016 ist Rio de Janeiro Schauplatz der Olympischen Spiele, doch in den Favelas eskaliert die Gewalt. Mit einer neuen Polizeistrategie (UPP) sollten die Siedlungen vor den Großereignissen Fußball-WM 2014 und Olympia 2016 befriedet werden, doch viele Favelas haben sich in Arenen neuer Konflikte verwandelt — durch Schießereien zwischen Drogengangs und Polizei, aber auch exzessive Polizeigewalt.

Inwieweit stellen die Großereignisse einen Katalysator für einen Wandel in den Favelas dar? Welche Ansätze der brasilianischen Befriedungsstrategie erscheinen sinnvoll, welche strategischen Probleme gefährden eine langfristige Annäherung von Bevölkerung und Polizei/Staat? Inwieweit kann das Internet in Konfliktsituationen wie in Rios Favelas ein Game-Changer sein?

Die Auslandsreporterinnen haben die Entwicklungen in Brasilien in den vergangenen Jahren für Medien wie WIRED Germany, Spiegel Online, Zeit Online, ARTE Magazin und andere begleitet. Mit ihrem Think Tank BuzzingCities Lab erforschen sie zudem den Einfluss der Digitalisierung auf Sicherheit und Wandel der brasilianischen Favelas. Sie arbeiten und leben regelmäßig in Rio de Janeiros großer Favela Rocinha und halten das Geschehen mit ihrem Multimediaprojekt BuzzingCities.com und dem Favelawatchblog.com fest.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

Mit besten Grüßen

Botschafter a. D.

Präsident der Deutsch-Brasilianischen Gesellschaft